
 
 
 
 
 

Protokoll der Jahreshauptversammlung 2025 des VfB Oberndorf 1921 e.V. 

 

Datum:    15.03.2025 

Beginn:    18:45 Uhr 

Ende:    20:56 Uhr 

Ort:    Sportheim im Rabengrund 

Versammlungsleiter:  Günter Birkler 

Protokollführerin:  Linda Röder 

Anwesende Vereinsmitglieder: 54 (siehe separate Anwesenheitsliste) 

 

 Tagesordnung: 

 

1. Eröffnung und Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 
2. Totenehrung 
3. Stellungnahme zu den schriftlichen Berichten 
4. Bericht zum Stand der Haupt- und Sportheimkasse 
5. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstands 
6. Abstimmung zur Beitragsanpassung 
7. Ehrungen verdienter Mitglieder durch den Vorstand 
8. Bildung Wahlausschuss 
9. Neuwahlen des Vorstands 
10. Bestätigung einiger Mitarbeiter 
11. Wahl der Kassenprüfer 
12. Aktuelle Informationen zum Jugend- und Seniorenbereich 
13. Informationen zur Vereinsentwicklung 

 

TOP 1: Eröffnung und Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden  

 Günter Birkler eröffnet die Versammlung. 

 Gegen Art und Form der Einladung zur Mitgliederversammlung wird aus der Versammlung kein 
Einwand erhoben. 

 Birkler begrüßt 54 anwesende Vereinsmitglieder, insbesondere die Ehrenvorsitzenden Paul Sachs 
und Franz-Albert Desch sowie die Ehrenmitglieder Rolf Kleespies, Albert Sachs und Klemens 
Müller. Für die Gemeinde wird als Vertretung Lothar Röder begrüßt und stellvertretend für die 
Presse Nico Hagemann von der GNZ. 

 

TOP 2: Totenehrung 

 Mit einer Schweigeminute wird der im letzten Jahr verstorbenen Vereinsmitglieder gedacht. 

 

TOP 3: Stellungnahme zu den schriftlichen Berichten  



Günter Birkler verweist auf die schriftlichen Berichte auf der Website und führt einige Punkte aus seinem 
Bericht aus: 

 Er weist darauf hin, dass wir in gesellschaftlich schwierigen Jahren leben, was auch die Vereine vor 
Herausforderungen stellt. Weswegen Gemeinschaft und Zusammenhalt im Vordergrund stehen 
sollten. Dazu gehört auch die erfolgreiche Gemeinschaft der Jossgründer Vereine in der Jugend 
(JSG) sowie die neu etablierte Spielgemeinschaft mit dem SV Pfaffenhausen. Er dankt allen 
Trainern sowie den Spielausschuss-Teams. Und insbesondere auch allen Trainern, Betreuern und 
Betreuerinnen in der Jugend. 

 Der Vorsitzende spricht einen Dank aus an alle Ehrenamtler/innen, die sich so kontinuierlich für 
den Verein einsetzen. 

 

TOP 4: Bericht zum Stand der Haupt- und Sportheimkasse 

Hauptkassierer Max Röder berichtet über das abgelaufene Geschäftsjahr 2024 – sowohl zur Hauptkasse als 
auch zur Sportheim-Kasse: 

 Die Sportheim-Kasse schließt in 2024 mit einem moderaten Verlust. Der nur moderate Verlust liegt 
daran, dass wieder vermehrt Veranstaltungen stattgefunden haben. Er bedankt sich in diesem Zug 
beim Veranstaltungsteam und ruft interessierte Mitglieder auf, sich darin zu engagieren. 

 Die Ausgaben der Hauptkasse waren wieder recht hoch. Dies ist zum einen auf hohe 
Steuerzahlungen zurückzuführen, die unter anderem durch Einnahmen aus dem Jubiläumsjahr 
zustande kamen. Trotz allem waren die Ausgaben sehr hoch und der Vorstand ist stark bemüht, 
diese in den nächsten Jahren wieder deutlich zu senken. 

 Somit endete das Geschäftsjahr 2024 mit einem Verlust. Der Kassenstand bleibt erfreulicherweise 
trotzdem positiv. 

 

TOP 5: Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstands 

 Wolfgang Müller berichtet über die Kassenprüfung am 21.02.2025. Es gab keine Beanstandungen. 
Er spricht einen besonderen Dank an den Hauptkassierer sowie auch die Zuständigen für die 
Sportheimkasse aus, da hinter der Kassenführung viel Aufwand steckt. 

 Auf seinen Vorschlag hin wird der Vorstand einstimmig entlastet. 

 

TOP 6: Abstimmung zur Beitragsanpassung 

 Die letzte Beitragsanpassung wurde im Jahr 2014, also vor 11 Jahren, durchgeführt. 

 Die Kosten sind in den letzten Jahren enorm gestiegen, das sieht jeder auch im privaten Umfeld. 
Das führt dazu, dass der Vorstand einen Vorschlag zur Beitragserhöhung in die Versammlung 
einbringt. 

 Dieser lautet: 
Erhöhung Beitrag Männer von 40 auf 60 Euro. 
Erhöhung Beitrag Frauen von 20 auf 30 Euro. 
Erhöhung Beitrag Kinder/Jugendliche von 15 auf 25 Euro. 

 Die Beitragsanpassung muss von der Mitglieder-Versammlung beschlossen werden. Daher gibt 
Günter Birkler das Wort in die Versammlung. 

 Wolfgang Müller meldet sich zu Wort und untermauert, dass er die Erhöhung ebenfalls für 
unbedingt notwendig hält. Die Einnahmenseite des VfB war die letzten Jahre sehr konstant, 
allerdings bei wachsenden Ausgaben. Diese müssen ausgeglichen werden und dazu gehört auch 
eine entsprechende Beitragsanpassung. 

 Der Vorschlag des Vorstands wird zur Abstimmung gegeben und ergibt eine einstimmige 
Bestätigung der Versammlung. 



Einschub: Projektteam zur Sanierung der Kabinen 

 Das Projektteam besteht aus Franz-Albert Desch und Paul Sachs. 

 Die Kabinen sind in die Jahre gekommen und bedürfen einer dringenden Renovierung. Die 
Schreinerei Desch von Jens Desch (Mernes) wird den Auftrag zur Neugestaltung des Mobiliars 
übernehmen. Der Einbau wird unterstützt von ehrenamtlichen Mitgliedern. Es ergeben sich circa 
17-19 Plätze in der Kabine. Das Angebot lautet über 14.000 Euro. 

 Geplant ist, nach Ende der Saison die Renovierung zu starten über die Sommerpause. 

 Natürlich muss diese Neuerung finanziert werden. Hierfür möchten wir die Unterstützung der VR 
Bank in Anspruch nehmen, über die Paul Sachs berichtet. Es geht hierbei um ein Crowdfunding-
Projekt. Bei einer Summe von 10.000 Euro unterstützt die VR Bank mit 2.500 Euro Spende. Das 
Crowdfunding jedes Mitglieds gilt als Spende und man erhält eine Spendenquittung. Die 
Crowdfunding-Summe muss innerhalb von 85 Tagen erreicht werden. 

 Paul Sachs verteilt im Anschluss der Versammlung Flyer, die auch alle Informationen zur Spende 
enthält. 

 

TOP 7: Ehrungen verdienter Mitglieder 

Für langjährige Vereinstreue geehrt werden: 

 Oskar Sachs (70 Jahre) 

 Albert Sachs (65 Jahre) 

 Winfried Korn (65 Jahre) 

 Rudolf Bien (60 Jahre) 

 Klemens Müller (60 Jahre) 

 Nikolai Müller (25 Jahre) 

In Abwesenheit geehrt werden: 

 Josef Keßler (75 Jahre) 

 Martin Lingenfelder (70 Jahre) 

 Günther Kleespies (70 Jahre) 

 Franz Korn (65 Jahre) 

 Klaus Bien (50 Jahre) 

 Karl-Christoph Sachs (50 Jahre) 

 Elmar Sachs (25 Jahre) 

 

TOP 8 / Top 9: Bildung Wahlausschuss und Neuwahlen des Vorstands 

 Lothar Röder, Frank Kleespies und Franz-Albert Desch bilden den Wahlausschuss. Stellvertretend 
für die Versammlung bedankt sich Franz-Albert Desch für die geleistete Arbeit des bisherigen 
Vorstands, insbesondere bei Günter Birkler, der nach 13 Jahren das Amt des 1. Vorsitzenden 
niederlegt. 

 Die Vorstandswahlen ergeben folgendes Ergebnis: 

o 1.Vorsitzender: Bastian Walz (einstimmig) 

o 2.Vorsitzender: Günter Birkler (einstimmig) 

o Kassierer: Maximilian Röder (einstimmig) 

o Spielausschussvorsitzender: Lukas Röder (einstimmig) 



o Jugendleiter: Marc Breitenberger (1 Gegenstimme, 53 Zustimmungen) 

o Schriftführerin: Linda Röder (einstimmig) 

o Beisitzer: Tim Lingenfelder (einstimmig) 

o Sportheimleitung: nicht besetzt 

 Bastian Walz bedankt sich für das Vertrauen der Versammlung sowie die gute Zusammenarbeit im 
Vorstandsteam. 

 

TOP 10: Bestätigung einiger Mitarbeitenden 

 Die aktuell tätigen Mitarbeitenden werden per Beamer visualisiert. Alle Mitarbeitenden wurden 
von der Versammlung einstimmig bestätigt. 

 

TOP 11: Wahl der Kassenprüfer 

 Als Kassenprüfer werden von der Versammlung Roland Sachs, Theresa Kleespies-Thomas und 
Thomas Röder vorgeschlagen. Diese werden von der Versammlung einstimmig gewählt. 

 

TOP 12: Aktuelle Informationen zum Jugend- und Seniorenbereich 

Der Bericht zu den Seniorenmannschaften ist auf der Website zu finden. Bastian Walz führt hierzu aus: 

 Er schildert kurz die aktuelle sportliche Situation der beiden Seniorenmannschaften. 

 Darüber hinaus bezieht er sich auf die Spielgemeinschaft mit dem SV Pfaffenhausen, die nach den 
vergangenen positiven 3 Jahren auslaufen würde. Hier wurden Gespräche mit dem SV 
Pfaffenhausen geführt über die weitere Zusammenarbeit. 

 Das Ergebnis der Gespräche ist, dass ab der kommenden Saison eine Spielgemeinschaft 
weitergeführt wird in Form von 2 Mannschaften. Die SG Oberndorf/Pfaffenhausen II wird 
gemeldet in der Liga, in der das B-Team des VfB am Ende der Saison steht. Die SG 
Oberndorf/Pfaffenhausen III wird außer Konkurrenz gemeldet in der Kreisliga C. 

 Aus der Versammlung kommt die Frage, wo die SG II örtlich gesehen spielen wird. Bastian Walz 
verweist darauf, dass die Gespräche zu Details in den kommenden Wochen noch laufen. Eine 
gleichberechtigte Lösung wird angestrebt, sodass beide Vereine profitieren. 

 Für die SG II konnten wir ein Trainerteam aus den eigenen Reihen gewinnen. Jonas Birkler wird 
weiterhin Cheftrainer dieser Mannschaft sein, so wie bisher beim Oberndorfer B-Team. Tim 
Lingenfelder wird ihm von Seiten VfB als Co-Trainer zur Seite stehen sowie Basti Glassen von 
Seiten des SV Pfaffenhausen. 

Auch der Bericht zur Jugend ist auf der Website einzusehen. Der ehemalige Jugendleiter Marco Bien 
möchte hier nur einige Punkte erwähnen: 

 Marco Bien bedankt sich ganz herzlich beim gesamten Team.  

 In der JSG Jossgrund sind aktuell 42 Kinder gemeldet vom VfB, darunter 2 Mädchen. 

 In der kompletten JSG Jossgrund gibt es 42 Trainer, Betreuer und Betreuerinnen, davon 12 vom 
VfB. Die Tendenz ist leider stagnierend, weswegen Marco Bien noch einmal Werbung für ein 
Engagement im Jugendbereich macht. 

 

TOP 13: Informationen zur Vereinsentwicklung 

 Die Informationen zur Spielgemeinschaften wurden bereits im vorherigen Punkt Update zu den 
Seniorenmannschaften gegeben. 



 Darüber hinaus berichtet Linda Röder über die neue Website des VfB Oberndorf, die seit einigen 
Tagen veröffentlicht ist. Diese zeigt sich in neuem und deutlich modernerem sowie besser 
bedienbarem Design. Es sind noch nicht alle Inhalte umgezogen, dies wird aber in den kommenden 
Wochen erfolgen. 

 

Am Ende der Agenda werden noch drei langjährige Engagierte verabschiedet. Bastian Walz und Günter 
Birkler bedanken sich herzlich bei Wolfgang Müller für seine langjährige Tätigkeit als Steuerberater und 
Kassenprüfer. Bei Manuel Sachs für seine 7-jährige Mitgliedschaft im Vorstand als Spielausschuss-
Vorsitzender, langjährige Tätigkeit im Jugendbereich sowie Schiedsrichter-Tätigkeit in der Vergangenheit. 
Bei Marco Bien für 11 Jahre Jugendleiter-Verantwortung im Vorstand und 18 Jahre Trainer-Tätigkeit in der 
Jugend. 

Außerdem bedankt sich Bastian Walz noch einmal herzlich bei Günter Birkler für seine 13-jährige Tätigkeit 
als 1. Vorsitzender des Vereins und dass er weiter als 2. Vorsitzender erhalten bleibt. 

Bastian Walz schließt die Versammlung. 

 

 

Protokollführerin: gez. Linda Röder 

Vorsitzender:  gez. Günter Birkler / Bastian Walz 


